Excélsior

Sección: Portada, Comunidad 2022-03-11 02:24:21 650

650 cm2

Página: 1,20 \$36,988.93

1/3

... y en CDMX media bancada quiere licencia

Los diputados de Morena en el Congreso de la Ciudad de México prefieren promocionar la consulta de revocación de mandato que legislar.

Cuatro de ellos ya están de licencia para poder dedicarse a difundir la consulta y nueve más la solicitaron ayer para los mismos fines. Otros dos legisladores de Morena pidieron el permiso, argumentando otros motivos.

De concretarse las 15 licencias, más de la mitad de la bancada morenista, de 29 integrantes, estaría habilitando a su suplente.

Como ayer no se cumplió el quórum, se suspendió la sesión y quedó pendiente que el pleno defina si autoriza o no las nueve licencias pendientes.

El perredista Jorge Gaviño recordó que el artículo 13 del Reglamento del Congreso "prohíbe que simultáneamente se ausenten más de 13.2 diputados y con la lista que nos presentan en el orden del día ya llegaríamos a 15 diputados que se ausentarán. Llegaríamos a un rompimiento constitucional, nos daríamos un balazo en el pie".

Georgina Olson
 COMUNIDAD I PÁGINA 20



2022-03-11 02:24:21



DAN VUELTA A VEDA: MEDIA BANCADA DE MORESO DE LA CDMX MEDIA BANCADA DE OUIERE LICENCIA

LOS DIPUTADOS BUSCAN
AUSENTARSE para promover
el ejercicio de revocación de
mandato; argumentan que es legal

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mx

Cuatro diputados locales ya están de licencia para promover la consulta sobre revocación de mandato y nueve más la solicitaron ayer para los mismos fines. A ellos se suman dos legisladores que pidieron el mismo recurso argumentando otros motivos, pero todos son de la bancada de Morena.

De concretarse las 15 licencias, más de la mitad de los 29 diputados de Morena, la bancada mayoritaria, habilitaría a su suplente.

"Pueden llevar a un rompimiento legal del propio Congreso; de ese tamaño es el asunto en el que el partido Morena está metiendo al Congreso: de un rompimiento constitucional y esto es así por el tema del equilibrio de poderes", dijo desde tribuna Jorge Gaviño, vicecoordinador de la bancada

Recordó que el artículo 13 del Reglamento del Congreso "prohíbe que simultáneamente se ausenten más de 13.2 diputados y con la lista que nos presentan en el orden del día ya llegaríamos a 15 diputados que se ausentarán. Llegaríamos a un rompimiento constitucional, nos daríamos un balazo en el pie".

La petición de licencia de nueve diputados de Morena de ayer generó un intenso debate en el pleno y la oposición se negó a votar, se declaró falta de quórum y se suspendió la sesión.

"Quiero dejar constancia de que uno de los diputados que está solicitando licencia el día de hoy tiene pendientes de resolver en la comisión que preside 134 asuntos; de ese tamaño es la desconsideración, la irresponsabilidad que ustedes diputados de Morena tienen hacia los ciudadanos", dijo antes de la votación Aníbal Cañez, del PAN.

Se refería a Octavio Rivero Villaseñor, quien preside la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, la cual tiene 134 iniciativas y puntos de acuerdo turnados y sin dictaminar.

Cañez los conminó "a que recapaciten sobre esta situación, a que no dejen trabajo tirado, el trabajo que les otorgó el voto popular; ¿por qué?, porque lo único que van a hacer es ir a las calles, a hacer una campaña que es ilegal, no les corresponde andar por las calles buscando generar simpatías, en favor de un proceso que nadie pidió".

3 MILLONES DE VOTOS

En tanto, Royfid Torres, de la Asociación Parlamentaria Ciudadana, dijo que los legisladores de Morena se van "porque les exigieron reunir tres millones de votos en la ciudad para la revocación de mandato, esa es la cuota que les pusieron, y si no les alcanza para este ejercicio, pues tampoco les va a alcanzar para la presidencia de la República y eso es lo que está en la discusión de fondo de estas licencias".

En respuesta, la vicecoordinadora de la bancada







de Morena, Guadalupe Morales expuso: "los suplentes también fueron electos y tienen la misma capacidad que cualquiera de nosotros que estuvimos aquí hasta el día de hoy; mis respetos para los suplentes que van a tomar posesión, a pesar la cerrazón de algunos de nuestros compañeros, y una disculpa por esa discriminación".

Sin embargo, al momento de la votación la oposición se abstuvo.

Entonces, Guadalupe Chávez, también de Morena, le dijo al presidente de la Mesa Directiva, Héctor Díaz Polanco: "no hay quórum, hay sólo 29 votos, no hay quórum".

Como no se cumplió el número de diputados presentes, se suspendió la sesión y quedó pendiente que el pleno defina si autoriza o no las licencias de nueve legisladores morenistas.

Más tarde, en conferencia de prensa, la coordinadora de la bancada de Morena. Martha Ávila expuso que "se ha convertido en una práctica reiterada el sabotaje de los trabajos legislativos -que con toda responsabilidad estamos obligados a cumplir- con el pretexto de impedir las licencias a las que tienen derecho las y los diputados de este Congreso para integrarse a diversos trabajos de participación política y, con ello, respetar el orden jurídico y no violar la veda electoral.

"La oposición reventó la sesión, vulnerando el Estado de derecho"

LOS QUE DICEN ADIÓS

Los diputados que pidieron licencia ayer son el citado Rivero Villaseñor, Esperanza Villalobos Pérez, Nancy Núñez Reséndiz, Alberto Martínez Urincho, Carlos Cervantes Godoy, Gerardo Villanueva Albarrán, Valeria Cruz Flores, Marcela Fuente Castillo y Leticia Estrada Hernández.

La semana pasada el pleno otorgó licencia a Valentina Batres, Carlos Hernández y Xóchitl Bravo, y el martes pasado, a Yuriri Ayala. Los cuatro expresaron abiertamente que se iban a promover la consulta sobre revocación de mandato.

Además, ya habían solicitado licencia dos diputadas más: el 13 de diciembre del año pasado fue Isabela Rosales, por motivos de salud, y el 1 de febrero Lourdes Paz, quien asumió el cargo de procuradora de la Defensa del Trabajo.



Pueden llevar a un rompimiento legal del propio Congreso; de ese tamaño es el asunto en el que Morena está metiendo al Congreso".

Página: 1,20

\$36,988.93

JORGE GAVIÑO
DIPUTADO (PRD)

Los suplentes también fueron electos y tienen la misma capacidad que cualquiera de nosotros que estuvimos aquí hasta el día de hoy".

GUADALUPE MORALES DIPUTADA (MORENA)





Uno de los diputados que está solicitando licencia tiene pendientes de resolver en la comisión que preside 134 asuntos".

ANÍBAL CAÑEZ DIPUTADO (PAN)



Ayer, finalmente, se suspendió la sesión debido a que no se consiguió el quórum.

